

JUVENTUD Ya está abierta la convocatoria para ayudas de la Redes de Ciudades 2025 a la que el consistorio presentará un proyecto **P6**

Marmolejo optará a las ayudas del proyecto Citizens Town NT

REUNIONES Entre el Ayuntamiento e instituciones y asociaciones para diseñar un proyecto conjunto y viable

OBJETIVO Que los jóvenes fortalezcan la cooperación internacional y sigan impulsando la memoria democrática

La Unión Local de Hermandades, Cofradías y el Grupo Parroquial recibe los emblemas locales **P4**

HOMENAJE Reconocimiento a la labor que desempeñan en la actividad religiosa de Marmolejo

ACTO El evento se realizó con motivo de la celebración del Día de Andalucía el pasado 28F



Sumario

Programas
Taller sobre nuevas masculinidades en el IES **P3**

Fotogalería
Una semana de actividades con motivo de las Fiestas de Carnaval **P5**

Deportes
La tercera etapa de la Vuelta a Andalucía pasa por Marmolejo **P7**



En apertura

Local de Medios, S. L.
Director Jaime Poyatos

Redacción Pilar Jiménez, Virginia Oya, Jaime Poyatos y Victoria Jiménez.

Imagen Juan Erena/ Fernando Bueno.

Publicidad Mari Carmen Lozano Tlf: 664 22 36 28
Dirección Calle Real, 60. 23650. Torredonjimeno. Jaén.
Contacto
Teléfono 953 34 40 80 **Depósito legal** J314-2018
Correo contacto@vivirjaen.com
Web www.vivirjaen.com
Publicidad publicidad@vivirjaen.com



COMERCIO LOCAL Puesta en marcha de una actividad que sirve de estímulo al comercio y la economía local

Impulso al comercio local con el III Mercado de la Primavera

EMPRESAS Se prevé la participación de una veintena **ACTIVIDADES** Con deportes, conciertos y varias actuaciones **REGALOS** Sorteos y concursos para fidelizar a los clientes

Pilar Jiménez

MARMOLEJO | La localidad de Marmolejo dará la bienvenida a la primavera con la celebración de la tercera edición de su Mercado de Primavera, que se desarrollará del 21 al 23 de marzo. Un evento que cada año reúne tanto a comerciantes locales como a vecinos para establecer relaciones comerciales entre ambos y potenciar los diferentes negocios de la localidad.

Como ya ocurriera el pasado año, además de los comercios que se ubican dentro de la carpa preparada al efecto, habrá servicio de chucherías, churrería y también cafetería, y fuera del recinto, pero adheridos habrá también puestos de escopetillas, animación infantil y colchonetas.

Además de las actividades que convocarán los propios comercios, con sorteos, demostraciones y demás, el Ayuntamiento de Marmolejo ha preparado propuestas que en otras ediciones han sido del gusto de los asistentes, y cuyos premios serán entregados en moneda local para ser canjeados en los comercios del municipio. Esta actividad



Pie de foto. FOTÓGRAFO

sinamizadora supondrá un llamamiento social a la participación y la animación al consumo, ya que habrá además conciertos, actuaciones y deporte al aire libre.

Por último, habrá degusta-

ciones de productos locales, así como de recetas elaboradas con ellos para atraer a todo el mundo.

Un fin de semana de entretenimiento y diversión y que servirá también para que los

comercios y establecimientos de la localidad puedan tener más clientela, más visitas y más facturación.

Este III Mercado de la Primavera de Marmolejo se ubicará en la parte más alta del

paseo de la Libertad, junto a la Tuelta del Agua, y contará también con un buen acceso para todas aquellas personas que venga de fuera y una gran cantidad de aparcamientos para favorecer esas visitas.

EVENTOS La celebración de encuentros deportivos como acicate turístico para la localidad

Marmolejo se reafirma en la celebración de torneos

MARMOLEJO | Por cuarta vez, la localidad de Marmolejo será sede del prestigioso torneo de Minibasket "Villa de Marmolejo" que traerá al municipio, además de espectáculo y emoción en la cancha de juego, una importante oportunidad para el turismo local, con la llegada de jugadores, jugadoras, familias y personal técnico de los equipos que competirán en este torneo.

Se trata de un evento deportivo de alto nivel que reu-

Las competiciones deportivas atraen a participantes y familias que se convierten en turistas en la localidad

nirá a las selecciones masculinas y femeninas de Madrid y Andalucía en Marmolejo y que se celebra el 15 y 16 de marzo.

El Ayuntamiento de Mar-

molejo realizaba la presentación oficial del evento con la presencia del alcalde del municipio, Manuel Lozano, el concejal de deportes, Francisco Javier Expósito, el presidente del Club de Baloncesto de Marmolejo, Juan Moral y el presidente de la Federación Andaluza de Baloncesto en Jaén, Teo Aguirre. Lozano destacó la importancia de este torneo "para consolidar a Marmolejo como un referente en el baloncesto andaluz".



Expósito, Lozano, Moral y Aguirre en la presentación. AYUNTAMIENTO

Breves

JORNADA COEDUCATIVA **Cuentacuentos por el Día de la Mujer**

MARMOLEJO | El CEPr San Julián y la EI Ntra. Sra. de la Paz celebraban el cuentacuentos "Las niñas serán lo que quieran ser", basado en el cuento escrito por Raquel Díaz Reguera. Una actividad que ha permitido al alumnado reflexionar sobre los roles de género y la importancia de la igualdad, fomentando sus sueños y aspiraciones.

GASTRONOMÍA **Concurso de postres del 8M**

La Asociación de Mujeres Útica, celebró su tradicional concurso de postres en una tarde de convivencia donde se reafirmó el compromiso con la igualdad y se procedió a una degustación de las mejores elaboraciones de las socias.

TEATRO **Título Amplitude Bold, cuerpo 13**

MARMOLEJO | La compañía de teatro Niumpaloal Arte lleva al Teatro Español de Marmolejo la representación de una obra teatral con motivo del 8M, una actividad educativa y muy especial que pretendía concienciar tanto a jóvenes como a mayores en torno a la igualdad y a la necesidad de acciones que fomenten su implantación total.

ESCUELA DE ADULTOS **Actividades para reflexionar**

Trivial de la igualdad, es la acción que acogía el centro de adultos para aprender y reflexionar sobre la igualdad de una forma amena y participativa. Un juego de preguntas para poner a prueba sus conocimientos acerca de la igualdad.

8M La Asociación AHIGE imparte un taller enmarcado en las actividades programadas por el Día de la Mujer

Taller de nuevas masculinidades en el IES Virgen de la Cabeza

FORMACIÓN Facilitar herramientas para conocer las claves con el objetivo de identificar roles y estereotipos de género y transformarlos fomentando una sociedad más igualitaria



Taller de Nuevas masculinidades en el IES Virgen de la Cabeza. AYUNTAMIENTO

Redacción

MARMOLEJO | El IES Virgen de la Cabeza de Marmolejo acogía la celebración de la actividad sobre nuevas masculinidades que apuestan por las relaciones entre iguales, rechazando las desigualdades y siendo conscientes de los privilegios que implica ser hombre en la sociedad en la que vivimos. Quieren romper con la cultura de la desigualdad y ser aliados contra todas las formas de violencia contra las mujeres.

Dentro de la programación que el Ayuntamiento de Marmolejo ha diseñado con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo, se incluye este taller que ha sido impartido por Dionisio Heredia, de la Asociación de Hombres por la Igualdad de Género, un colectivo que forma parte del “Movimiento de Hombres por la Igualdad” o el “Movimiento Feminista”, en la superación del sistema patriarcal, en la renuncia a los privilegios

en la denuncia de las desigualdades que padecen las mujeres “y que también nos limitan como hombres”, afirman desde la asociación. En este sentido, desde el colectivo vienen denunciando la desigualdad social y la discriminación ligada a la orientación sexual y la identidad de género, un camino en el que confluyen también con otros movimientos sociales que trabajan por los derechos humanos.

Heredia ofreció al alumna-

do del IES Virgen de la Cabeza, las claves para identificar roles y estereotipos de género y herramientas para transformarlos, fomentando una sociedad más igualitaria. Y es que las nuevas masculinidades se refieren a las nuevas formas de “ser hombre” y de acuerdo con ONU Mujeres, estas transformaciones incluyen entre otras: romper el vínculo entre masculinidad y violencia, cambiar la forma en que uno ejerce el derecho que ostenta, siendo

más cooperativo en lugar de dominante, mejorar la comunicación, compartir las responsabilidades en el hogar y velar por la igualdad de acceso a las oportunidades.

La Concejala de Igualdad del Ayuntamiento de Marmolejo, María Correas, presentó la actividad y manifestó su deseo de que el alumnado se implicara activamente en la reflexión sobre esta temática y de esta manera se fomente un cambio social.

APOYOS

Lozano deja paso a Ferriz

MARMOLEJO | La parlamentaria socialista Ángeles Ferriz ha presentado los avales a su precandidatura a la Secretaría General del PSOE de Jaén, con 1.164, “el máximo permitido en papel”. A ellos se suman más en este formato y otros “cientos” ‘on line’, en lo que ha calificado de una “revolución que en algunos casos está siendo la de los valientes” y que va a permitir hacer “historia” con primarias, en las que la militancia puede despertar al “gigante dormido” que es este partido.

El alcalde de Marmolejo, Manuel Lozano, mostraba su apoyo a la candidata a las primarias, al que también aspira el alcalde de Arjona, Juan Latorre, declinando la opción de presentarse a la Secretaría General del PSOE de Jaén.

NOMBRAMIENTO

Pilar Lara en la Comisión Ejecutiva Regional

MARMOLEJO | La marmolejeña Pilar Lara asume la Secretaría de Transformación Digital dentro de la Comisión Ejecutiva Regional del PSOE, que ha incluido a siete jiennenses. Además de Lara estarán María Manzaneda como secretaria coordinadora del área de Políticas del Estado de Bienestar y con Juan Bravo, Javier Perales, Pilar Lara, Micaela Navarro, Carlos Alberca y Carolina Rodríguez ocupando distintas secretarías.

SELLO DE CALIDAD Cerca de 300 firmas forman parte del sello Degusta Jaén que suman más de 3.100 referencias de productos de calidad

La Cantona recibe el sello Degusta Jaén

MARMOLEJO | La Diputación de Jaén ha otorgado el sello de calidad Degusta Jaén a más de veinte empresas agroalimentarias ubicadas en 16 municipios de la provincia.

El presidente de la Administración provincial, Francisco Reyes, ha entregado a sus responsables las placas que acreditan el uso de este distintivo dirigido a promocionar y avalar los productos agroalimentarios de calidad que se elaboran en la provin-

La Cantona se suma a la gran familia que reconoce la calidad de los productos elaborados en Jaén

cia.

Reyes ha mostrado su satisfacción por que la estrategia Degusta Jaén impulsada por la Diputación siga incorporando empresas agroalimen-

tarias de la provincia: son ya casi 300 las que forman parte de ella, que suman más de 3.100 referencias de productos de calidad y de cercanía.

Al hilo, ha señalado que este nuevo grupo de empresas que se incorpora “demuestra que se trata de una estrategia de éxito” con la que se demuestra que Jaén, siendo el principal productor de oliva del mundo, también es “un ejemplo de empresas relacionadas con la alimentación

que se distribuyen a lo largo de todo el territorio provincial”.

De las 22 placas otorgado, entre las que se encuentra La Cantona, siete corresponden a la etiqueta Degusta Jaén Calidad; cinco a etiqueta Negra, ocho a etiqueta Oro, que engloba comercios en los que se pueden adquirir productos Degusta Jaén y restaurantes que los usan para elaborar sus platos, y dos a etiqueta Eco.



Nuevas empresas reconocidas con el sello Degusta Jaén. DIPUTACIÓN

MÚSICA COGRADE **Ampia agenda de la Asociación Músico Cultural Ntra. Sra. de la Paz de Marmolejo**

La Banda de la Paz se convierte en protagonista de la Cuaresma

ACTUACIONES En diferentes municipios de Jaén y Córdoba

S. SANTA Seis acompañamientos a las imágenes más veneradas

Redacción

MARMOLEJO | La Asociación Músico Cultural Ntra. Sra. de la Paz de Marmolejo se prepara para vivir una intensa Cuaresma y Semana Santa, con un calendario de actuaciones que la llevará a distintas localidades andaluzas. Su participación en procesiones y conciertos la consolida como una de las formaciones musicales más destacadas de la región.

La primera cita tendrá lugar el 16 de marzo con la procesión en honor a San José en Marmolejo. Este evento, de gran tradición local, contará con el acompañamiento musical de la banda, que aportará solemnidad a la celebración. Días después, el 22 de marzo, Marmolejo acogerá el Concierto de Cuaresma, un recital en el que la banda interpretará un repertorio de marchas procesionales y pie-

Actos

■ ■ Cuaresma: 16 de marzo procesión San José en Marmolejo; 22 de marzo concierto de Cuaresma, 6 de abril procesión Virgen de la Cabeza El Carpio. Semana Santa: Viernes de dolores en Jamilena; Martes Santo Cazorla; Jueves Santo en Marmolejo; Madrugá en El Carpio; Viernes Santo en Cabra y Domingo resurrección en Montilla.

zas sacras, preparándose así para los días grandes de la Semana Santa.

El 6 de abril la banda se trasladará a El Carpio, donde acompañará la procesión de la Virgen de la Cabeza. Este acto refuerza su vínculo con



Actuación de la Asociación Músico Cultural Ntra. Sra. de la Paz de Marmolejo. BANDA DE MÚSICA

las advocaciones marianas y con la comunidad religiosa de la localidad cordobesa.

Durante la Semana Santa, la Banda de Música de La Paz de Marmolejo recorrerá distintos puntos de la geografía andaluza, siendo parte esen-

cial de las celebraciones y recorriendo Jamilena, El Carpio, Cazorla, Cabra o Montilla.

La Banda de Música de La Paz reafirma con este calendario su compromiso con la tradición cofrade y la música

procesional. Su presencia en distintos municipios andaluces consolida su prestigio y la convierte en un referente de la Semana Santa, llevando su arte a cada rincón y acompañando con solemnidad a las imágenes más veneradas.

RECONOCIMIENTO

Homenaje al colectivo cofrade y religioso de Marmolejo

MARMOLEJO | Con motivo del Día de Andalucía, el Ayuntamiento de Marmolejo ha realizado un homenaje a la labor desempeñada por la Unión Local de Hermandades, Cofradías y Grupo Parroquial de la localidad.

En un ambiente solemne y emotivo, el alcalde del municipio, Manuel Lozano, destacaba el papel de quienes forman parte de la Unión Local, resaltando que no solo representan la fe, sino también valores como la solidaridad, el compromiso social y la esperanza, "pilares fundamentales de nuestra tradición y raíces como pueblo", decía Lozano.

Durante el acto se entregaban emblemas y reconocimientos a las agrupaciones marmolejeñas, además del emblema de Marmolejo a la Unión Local y un recuerdo especial para la parroquia.

El broche musical lo puso el cantautor marmolejeño Rafael Machuca, quien interpretó para finalizar este solemne acto, y con su singular estilo, el himno de Marmolejo y el de Andalucía.

FORMACIÓN Para personas desempleadas

Marmolejo ofertará cursos con certificado profesionales

MARMOLEJO | La Junta de Andalucía destina un total de 3,82 millones de euros para formar a 1.635 desempleados de la provincia de Jaén en 109 acciones formativas que expedirán certificados profesionales. La delegada territorial de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo, Ana Mata, ha destacado "la apuesta del Gobierno andaluz por una formación de excelencia, por cualificar y recualificar a los jiennenses en los perfiles y especialidades que demanda el mercado laboral local".

Estas acciones formativas son en su mayor parte del nivel más elevado, el nivel 3, con un total de 48 (que repre-

senta el 44,04% del total), seguidas de las de nivel 2, que suman 38 (el 34,86%), siendo el resto, 23, de nivel 1 (que representan el 21,10%). Además, 89 de las 109 acciones formativas son un certificado profesional completo, mientras que hay 20 parciales, con los que se pueden completar certificados. Esta formación sumará un total de 38.540 horas lectivas.

Una veintena de entidades privadas impartirán estos cursos en 12 municipios de la provincia entre los que se encuentra Marmolejo, unos cursos gratuitos y que están dirigidos preferentemente a personas desempleadas.

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER



ACTOS DE REIVINDICACIÓN. Marmolejo diseña una batería de actos y talleres para reivindicar el Día Internacional de la Mujer. Las actividades se desarrollaron durante dos semanas finalizando el domingo 16 de marzo con la convivencia de mujeres. Durante estos días se han celebrado charlas, talleres, exposiciones y muchas más propuestas para reflexionar y reivindicar y sensibilizar a la sociedad marmolejeña así como potenciar la igualdad real de género en el municipio. AYUNTAMIENTO

Galería de Fotos Carnavales en Marmolejo

Fiestas de Carnaval



Una semana completa en la fiesta de Don Carnal

■ La diversión comenzaba el sábado 22 de febrero, con el esperado pregón oficial, que daba inicio a una semana llena de música, disfraces y entretenimiento para todos. Tras el pregón, se celebraba el tradicional Guateque Carnavalesco en el Hogar del Jubilado. Fin de semana para continuar la celebración con la Fiesta Infantil de Carnaval, con hinchables, toro mecánico, premios en moneda local y la tradicional Carrera con Pijama y Peluca. Además de una chorizada gratuita y una barra con precios populares. Turno también para el certamen carnavalesco, con la visita de cuatro agrupaciones de Arjona, Jaén, Villacarrillo y Granada. Las actividades continuaban con el Chiquicarnaval y Pregón Infantil, y el Teatro Español acogía la Muestra Infantil de Carnaval y la Muestra Local de Chirigotas. También, el Pabellón Polideportivo Las Vistillas era escenario del Deporte Carnavalesco. El viernes 28 se celebró el pasacalles de carnaval y la Gran Fiesta de Carnaval en la Plaza de Abastos y el sábado 1 finalizaba la programación con el tradicional Entierro de la Sardina.



Marmolejo

Opinión

Entre la perseverancia y la armonía

Francisco Carlos Lozano Merino
Presidente Asociación Amigos del Balneario de Marmolejo



Tocar la armónica en público fue como caminar por la cuerda floja entre el vértigo y la emoción. La mañana en que interpreté "Retales de una vida" de Celtas Cortos junto a Mari Cruz con la guitarra acústica, Pedro con la guitarra eléctrica y Miguel Ángel como cantante, sentí que el tiempo se comprimía en cada nota, en cada inspiración y expiración. El esfuerzo, la dedicación y la incertidumbre culminaban en aquel instante

donde la música nos envolvía a los cuatro para hacernos un todo.

Cuando decidimos tocar esta canción, no imaginé el laberinto de notas que se desplegaría ante mí junto a la ausencia de aire en los pulmones. La melodía danzaba caprichosa, exigiéndome precisión, paciencia y perseverancia. No bastaba con tocar; debía sentir la armonía en la piel, acompasarme con la voz y los acordes del grupo. Fue un desafío colosal. La armónica, que tantas veces de joven había sido mi refugio solitario, debía ahora entrelazarse con otros sonidos, ceder espacio y dialogar en un lenguaje nuevo.

El camino fue duro. Pasé horas esta Navidad, junto a la chimenea, con la armónica entre los labios, repitiendo, corrigiendo, tropezando y levantándome con cada nota desafinada. Hubo momentos de desesperación, instantes en los que dudé si lograría encajar en aquel entramado de cuerdas y voz. Pero la música, caprichosa y generosa, siempre recompensa al perseverante. Luego vinieron los primeros ensayos en grupo. Pulimos detalles y sincronizamos emociones. La guitarra eléctrica rugía con su energía vibrante, el acompañamiento de la acústica susurraba la historia en acordes mientras Miguel insuflaba vida a cada palabra. Y yo, con mi armónica, me convertía en

el hilo invisible que unía cada elemento.

Llegó el día y los nervios se deslizaron por mi piel. Pero cuando lancé al aire la primera nota, todo temor se desvaneció. Éramos una sola entidad, una corriente de sonidos navegando en la misma dirección. La música fluyó, la armonía se desplegó y cuando el último acorde murió en el escenario, supe que habíamos conseguido algo especial. Disfruté mucho, me vine arriba y alcé los brazos.

Aquel momento dejó una huella imborrable. Aprendí que la música no es solo notas y ritmos, sino conexión, entrega y pasión. Ahora, cada vez que tomo la armónica, no la veo como un instrumento aislado, sino como un puente hacia otros músicos, hacia otros corazones que laten al compás de la misma melodía. Porque, al final, la música es eso: un viaje donde el esfuerzo se convierte en arte y el compañerismo en magia.

La música, como la vida, es un juego de equilibrios. Requiere paciencia, entrega y la valentía de equivocarse para aprender. Y, sobre todo, nos recuerda que los mayores logros no se alcanzan en soledad, sino en armonía con quienes nos rodean.

JUVENTUD Oportunidades de financiación de la convocatoria 2025 para Redes de Ciudades

Diseño de proyecto para la convocatoria del CERV 2025

REUNIONES La concejala de Juventud se reúne con instituciones y asociaciones especialistas en la materia para diseñar un proyecto conjunto



Alumnado participante en las charlas del Hospital Alto Guadalquivir de Andújar. AGENCIAS

Redacción

MARMOLEJO | Ya está abierta la convocatoria para ayudas a proyectos de la Redes de Ciudades 2025 (CERV-2025-CITIZENS-TOWN-NT), por lo que la concejala de juventud del Ayuntamiento de Marmolejo, Pilar Lara, se ha reunido con representantes de la Diputación Provincial como la dipu-

tada M^a Dolores Ruiz y representantes también de asociaciones como Europa 2020 y la Red Partícipe + y con un representante serbio de la sve-tlost, que cuenta con más de 20 años de experiencia en este tipo de proyectos.

El objetivo de la reunión era el de presentar las oportunidades de financiación de la

convocatoria 2025 para Redes de Ciudades, explicando sus objetivos, prioridades, requisitos de elegibilidad y el proceso de presentación de propuestas.

Por lo que el trabajo conjunto de las personas participantes en la reunión pretendía orientar la preparación de propuestas de calidad para

conseguir las ayudas a las que se pueden optar a través de esta subvención.

Durante la reunión, Pilar Lara resaltaba la importancia de "apostar por este tipo de proyectos para que los jóvenes participen más, fortalezcan la cooperación internacional y sigan impulsando la memoria democrática".

FERIA Balance del evento

Un récord en la participación en el IX Salón del Estudiante

1.500 jóvenes asistían a esta cita en la que se instalaron 60 expositores

MARMOLEJO | El Salón del Estudiante de Marmolejo es un evento anual organizado por el Ayuntamiento de Marmolejo y que cuenta con la financiación de la Diputación Provincial a través de su área de Juventud, y que tiene como objetivo, según destacaba el Alcalde de Marmolejo, Manuel Lozano, "el acompañamiento, que es necesario por parte de las familias y también de las administraciones, a la hora de tomar una decisión muy importante de cara al futuro de los estudiantes".

Un total de 60 instituciones

formativas como Institutos de Educación Secundaria de Jaén y Córdoba, academias, Universidades, Escuelas de arte, Fuerzas Armadas, Cruz Roja y otros centros educativos, instalaron en el Polideportivo Municipal de Las Vistillas sus expositores para dar a conocer a los 1.500 jóvenes asistentes las opciones formativas que ofertan desde sus centros y la forma e itinerarios educativos más adecuados para acceder a ellas.

Comentaba Lozano que lo que pretenden con este evento único en la provincia, es "ser útiles para los ciudadanos y más aún en un sector de la población que puede sentir desafección por la política como es la gente joven. Así les damos a entender que la política es útil".

CULTURA Promoción de la lectura de cómics

Taller para impulsar la lectura y creatividad

MARMOLEJO | El IES Virgen de la Cabeza y la Asociación Cero Cultura de Úbeda, realizan una actividad con el objetivo de difundir el futuro Club joven de Lectura de Cómics. Para ello, Pablo Lozano de la Asociación Cero Cultura de Úbeda recorrió las aulas explicando cómo funcionan estos clubes, contando con el apoyo fundamental de Miguel Ángel Cáceres, profesor

de referencia del proyecto; Antonio Lara, técnico de juventud; y Mari Sorroche, de la Biblioteca Municipal.

Los cómics facilitan la concentración y la memorización, así como la alfabetización visual y la expresión oral y escrita, además desarrollan la imaginación gracias a sus historias y personajes y fomentan la creatividad al poder inventar aventuras.

CICLISMO

LA PRUEBA SE INICIABA EN ARJONA Y LLEGABA A POZOBLANCO

La 3ª etapa de la Vuelta a Andalucía pasa por Marmolejo

■ Marmolejo acogía parte de la tercera etapa de la Vuelta Ciclista a Andalucía-Ruta del Sol con motivo de la celebración de su centenario. Una prueba deportiva que se iniciaba en 1925 y que en estos cien años ha llegado hasta elaborar un ruta por Andalucía que ha recorrido 800 kilómetros ofreciendo un espectáculo de puro ciclismo por las

carreteras de la localidad.

La prueba dejaba imágenes espectaculares de este gran evento deportivo que aglutinaba en la entrada del paseo de la Libertad y aledaños al alumnado del CEPr San Julián y de la El Ntra. Sra. de la Paz, quienes pudieron disfrutar del ambiente generado en la localidad por la paso de esta prueba.

**AJEDREZ**

ÉXITO EN COMPETICIONES

Juventud y experiencia en la práctica de Ajedrez en Marmolejo

■ El CD de ajedrez Dama Morena, con sede en la Casa de la Juventud de Marmolejo ha iniciado esta temporada con buenos resultados en las competiciones en las que está inmersas.

En Liga Preferente el equipo compuesto por Pedro Reyes, manuel Torralbo, Fco J. Fernández e Isidoro real se imponía por 3,5 a 1,5 al Club

Casino Primitivo y por 3 a 1 frente al Mengibar A.

Por otra parte, en Liga 1ª de Provincial con el equipo del Dama Morena B compuesto por Eduardo Sola, Isidoro Real Palomares, Fco Sánchez y Pedro Cañuelo, ganaban al Ferretería Jucar de Torredelcampo por 2,5 a 1,5 y empataban a 2 con el Bailén A.

Deportes Marmolejo

BALONCESTO BASE La localidad acogerá la celebración del Campus del Club Joventut de Badalona

El CBJ repara en Marmolejo

FIRMA La Metodología Peña del CBJ se implantará entre los participantes de este campus

ORGANIZACIÓN CB Marmolejo y Ayuntamiento colaboran en la regulación del evento

PARTICIPANTES Desde la categoría Preminis (nacidos en 2016) hasta Sub'21 (nacidos en 2002)

Redacción

MARMOLEJO | La marca del Club Joventut Badalona crece expandiendo su Metodología Peña llegando este verano a Marmolejo. El crecimiento de los últimos años ha sido extraordinario, un hecho que celebra el director deportivo del Joventut, Jordi Martí: "Como entidad formadora y que nos gusta el baloncesto de formación, seguimos con la línea de los Campus y seguimos expandiendo nuestra forma de trabajar, no sólo a nivel nacional, sino también a nivel europeo e internacional. Son cada vez más los clubs que contactan con nosotros porque desean trabajar con nuestra metodología".

El Campus Joventut de Badalona ha sido presentado oficialmente y promete ser uno de los eventos deportivos más destacados del verano, celebrándose en Marmolejo del 7 al 11 de julio, brindará a jóvenes de todas partes la oportunidad de disfrutar del baloncesto en su máxima expresión. El alcalde de Marmolejo, Manuel Lozano expresó su entusiasmo por la llegada de este campus, subrayando que "es una oportunidad única para nuestros jóvenes, que podrán disfrutar del baloncesto de primer nivel mientras aprenden y se divierten en su propio municipio". También destacó el esfuerzo conjunto entre el Club de Baloncesto

Marmolejo, el Club Joventut de Badalona y el Ayuntamiento de Marmolejo para hacer realidad este evento. Los participantes en el Campus podrán disfrutar de entrenamientos de alto nivel, una liga interna de partidos y diversas sorpresas del equipo ACB, lo que convierte esta cita en una excelente oportunidad para aprender y disfrutar del baloncesto. Además de perfeccionar su técnica en la cancha, los participantes podrán aprender de profesionales y vivir el espíritu del baloncesto en un ambiente dinámico y motivador.

El Campus tiene un precio de 195€ por participante con reserva de plaza de 50€.



Presentación oficial del Campus Joventut de Badalona en Marmolejo.

**FÚTBOL**

SEIS EQUIPOS DE LA PROVINCIA PARTICIPAN EN LA COMPETICIÓN

Éxito total en la Concentración de Fútbol Veteranos +35 en Marmolejo

REDACCIÓN | El Estadio Municipal de Fútbol de Marmolejo se convertía en escenario de una jornada deportiva inolvidable para los amantes del fútbol que continúan practicando este deporte.

Durante toda la mañana del pasado domingo, 16 de febrero, se llevaba a cabo la

Concentración de Fútbol Veteranos +35, un evento organizado por el CD Útica, en colaboración con la Delegación en Jaén de la Federación Andaluza de Fútbol y el Ayuntamiento de Marmolejo.

Seis equipos de la provincia de Jaén participaron en esta jornada llena de deporte y

compañerismo, con una selección de jugadores de Marmolejo ejerciendo de anfitriones. Equipos de Mengibar, Tugia Juego Limpio, Beas de Segura, Inter de Jaén e Ibros participaron en el evento que transcurrió en un ambiente de camaradería y pasión por el fútbol.

Apunte**Concentración-Torneo de Bádmiton**

■ Marmolejo se convertía en sede de la Concentración-Torneo del Circuito Provincial de Escuelas Deportivas de Bádmiton, que reunía deportistas de diversas localidades para competir en una jornada que, como en ediciones anteriores, se convirtió en un escaparate para el talento de jóvenes promesas del bádmiton.

Opinión

Vuca, Bani y Cifi

Antonio Lara Perales



¿Quiénes son Vuca, Bani y Cifi? ¿Son un nuevo trío de dibujos animados, un trío de cantantes revelación o quizás unos modelos innovadores de automóviles? Todos los anteriores

podrían haber sido. Sin embargo, son dos acrónimos para entender el mundo en el que estamos viviendo. Hasta hace unos años vivíamos en un mundo caracterizado por la volatilidad, incertidumbre, complejidad y ambigüedad (VUCA) y en estos momentos vivimos en otro mundo definido por la fragilidad, ansiedad, no linealidad e incomprensibilidad (BANI). Este cambio no es sólo de términos, sino que refleja una transformación profunda en nuestra forma de entender y habitar el mundo.

Desde la llegada al poder de Donald Trump, el mundo ha cambiado a CIFI, que quiere decir que está caótico, inquieto, frágil y bastante inestable.

Tenemos que asumir que "todo fluye" y que el cambio es la

única constante. Lo que no sabemos es si el cambio es a mejor o a peor. En el mundo CIFI, este cambio no solo es constante, sino también caótico e impredecible. Las estructuras sociales y económicas se han vuelto efímeras y frágiles y las personas parecen tener un futuro lleno de incertidumbre.

La ansiedad, es otro pilar del mundo CIFI, la angustia es una respuesta natural a la libertad y la incertidumbre de la existencia. Hoy, esta ansiedad se ha multiplicado por la velocidad y la magnitud de los cambios globales.

En este mundo CIFI, la resiliencia y la adaptabilidad no son sólo habilidades, sino imperativos éticos. La clave está en aprender a vivir en la fragilidad, sin perder la capacidad de actuar y crear sentido en medio de este presente ■

El mes en Breves



El Día de Andalucía se celebra en el Balneario

■ El alumnado de la Escuela Infantil Ntra. Sra. de la Paz han celebrado el día de la comunidad con un recorrido en tren y conociendo la historia de Marmolejo con una visita guiada adaptada.



Amor y amistad, se vive, se siente, se juega

■ Jóvenes a partir de 14 años han tenido la oportunidad de aprender a detectar de forma divertida cómo identificar los signos de la violencia de género.



Una marcha solidaria por el cáncer infantil

■ El alumnado de los diferentes centros escolares del municipio se solidarizaron con los niños y niñas que padecen esta enfermedad a través de una marcha solidaria.



La Fashion Güik en el IES Virgen de la Cabeza

■ Creatividad, diversión y sostenibilidad en una actividad promovida por el Ayuntamiento. Dos equipos diseñaron disfraces con materiales reciclados, siguiendo el azar de una baraja.

Aquí seguimos en la imprenta,
donde siempre hemos estado...

Mas fuertes
cada día



gráficas
LA PAZ
rapidez de impresión

Tel. 953 571 087